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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Mühlenfelder Land am Mittwoch, 22.06.2016, 19:30 
Uhr,  Feuerwehrhaus Hagen, Am Stadion 1, 31535 Neustadt a. Rgbe., Stadtteil Hagen 
 
Anwesend: 
 
Ortsbürgermeister/in 
  
Herr Günther Falldorf  
 
Stellv. Ortsbürgermeister/in 
  
Herr Heinz-Günter Jaster  
 
Mitglieder 
  
Frau Heike Axthelm-Fischer  
Herr Manfred Becke  
Herr Thorsten Geisler  
Herr Frank Hahn  
Herr Carsten Korte  
Herr Arndt Linnemann  
Herr Friedhelm Mehring  
Herr Norbert Schiller  
 
Verwaltungsangehörige 
  
Herr Christian Poschag  
 
Zuhörer/innen 
  
Zuhörer/innen 13 Personen 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 21:30 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
Vorlage Nr. 

 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung 

 

   
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 

06.04.2016 
 

   
 3. Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1. Ablauf der Aufstellung zukünftiger Haushaltspläne 2016/145 
   
 3.2. REK-Erstellung nach Leader 

- Start des Regionalmanagements 
2016/082 

   
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen 

Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5. Einrichtung einer Grüngutannahmestelle 

- Vortrag in der Sitzung 
 

   
 6. Situation/Sachstand der vier Ortswehren 

- Berichte der Ortsbrandmeister 
 

   
 7. Aufhebung der Satzung über den Schutz des Baumbestandes innerhalb 

von Teilbereichen des Stadtteiles Hagen der Stadt Neustadt a. Rbge. 
vom 07.07.1989 
- Satzungsbeschluss 

2016/126 

   
 8. Vorschläge der Ortsräte für den Haushalt 2017 2016/138 
   
 9. Anfragen  
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Vorlage Nr. 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit 

und der Tagesordnung 
 

 
 Der Ortsbürgermeister stelle die ordnungsgemäße Ladung und die 

Beschlussfähigkeit fest. 
Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände. 
 
 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung 
am 06.04.2016 

 

 
 Herr Hahn hat zu folgenden Punkten Anmerkungen: 

 
Bekanntgaben 
Herr Mehring äußert sich nochmals zum Thema Grüngutannahmestelle. Er 
ist der Meinung, dass ein Platz im bestehenden Gewerbegebiet heute 
nicht mehr realisierbar ist, da dort mittlerweile mehrere Nutzungen vorlie-
gen und die zur Verfügung stehende Fläche zu klein ist. 
 
TOP 2 n.ö. letzter Absatz 
Herr Becke und Herr Hahn vereinbaren, dass sich die Dorfgemeinschaft 
Hagen um die Umsetzung kümmern wird 
 

 

 Der Ortsrat fasst folgenden  
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 06.04.2016 
mit den Änderungswünschen von Herrn Hahn wird genehmigt. 
 
 

 

 3. Berichte und Bekanntgaben  
 
 Herr Poschag beantwortet 2 Anfragen der letzten Ortsratssitzung. 

 
1. Zu der Frage von Herrn Jaster bzgl. unterschiedlichen Aus-

baustandards bei Wartehäusern gibt Herr Härtel folgende Ant-
wort: Die Anzahl der Wartehäuser ergibt sich aus den 
Ein/Ausstiegszahlen. Bei Baumaßnahmen der Stadt Neustadt 
a. Rbge. werden meistens nur ein Wartehäuschen aufgestellt. 
Weitere Fragen können direkt an ihn gestellt werden. 

2. Herr Mehring stellte eine Frage zur Beantwortung von OR-
Fragen. Antwort der Verwaltung: Eine Beantwortung ist durch 
die Verwaltung möglichst bis zur nächsten OR-Sitzung vor zu 
nehmen. 

Des Weiteren gibt Herr Poschag bekannt, dass der FD Tiefbau 
den Hinweis gegeben hat, dass die Baumaßnahme „Schulwegsi-
cherung“ in Hagen im Plan ist und ohne Problem verläuft. 

 
Herr Falldorf gibt folgende Punkte bekannt: 
 

1. Der Antrag auf die Verlängerung der Dorferneuerung um 2 
Jahre ist durch die Verwaltung auf den Weg gebracht. 

2. Des Weiteren bekommt Dudensen einen Hausarzt. 
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 3.1. Ablauf der Aufstellung zukünftiger Haushaltspläne 2016/145 
 
 Die Vorlage wurde zur Kenntnis genommen. 

 
 

 

 3.2. REK-Erstellung nach Leader 
- Start des Regionalmanagements 

2016/082 

 
 Die Vorlage wurde zur Kenntnis genommen. 

 
 

 

 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen 
Kommunalverfassungsgesetzes 

 

 
 Eine Frage wurde durch den Bürgermeister beantwortet. 

 
 

 

 5. Einrichtung einer Grüngutannahmestelle 
- Vortrag in der Sitzung 

 

 
 Herr Falldorf gibt bekannt, dass seitens von aha keine Bedenken ge-

gen die Einrichtung einer Grüngutannahmestelle bestehen. 
 
Herr Pohl vom Maschinenring Hannover-Land trägt zu dem Verfahren 
beim Einrichten einer Grüngutannahmestelle vor und erläutert die An-
forderungen und weitere wichtige Punkte, die unabdingbar eingehal-
ten werden müssen. Frau Diaz, ebenfalls vom Maschinenring, ergänzt 
seine Ausführungen. Insbesondere ist zu beachten, dass unabdingbar 
die Zustimmung von aha als Vertragspartner vorliegen muss. Frau 
Diaz weist darauf hin, dass es bei mehr als einem Platzbetreiber bzgl. 
der Verwertung des Materials rechtliche Probleme gibt. Daher ist im-
mer ein Pächter/Landwirt als Vertragspartner anzustreben. Hierbei ist 
es schwierig einen geeigneten Hof zu finden, der die entsprechende 
min. Größe hat. 
 
Der Ortsrat beauftragt einstimmig den Maschinenring mit der Suche 
nach einem geeigneten Landwirt. 
 
Herr Becke wird als Ansprechpartner für den Maschinenring bestimmt. 
 
 

 

 6. Situation/Sachstand der vier Ortswehren 
- Berichte der Ortsbrandmeister 

 

 
 Zunächst dankt Herr Falldorf allen 4 Feuerwehren für ihre ehrenamtli-

che Tätigkeit. 
 
Der Ortsbrandmeister Dudensen gibt zunächst einen Überblick über 
die neue Gliederung der Feuerwehren im Neustädter Land. Anschlie-
ßend stellt er dar wie die Feuerwehren im Mühlenfelder Land darin 
eingebunden sind. Es wurde eine Prioritätenliste aller 4 Wehren er-
stellt. Diese wurde beim Stadtkommando eingereicht und dort wurde 
dann eine gesamte Prioritätenliste erstellt. 
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Danach stellen die 4 Ortsbrandmeister aus Borstel, Dudensen, Hagen 
und Nöpke die Situation in ihren Wehren da. Hier liegt bei allen der 
Schwerpunkt bei den Feuerwehrgerätehäusern und Fahrzeugen. Die 
Feuerwehrunfallkasse bemängelt bei vielen Wehren die zu kleinen 
Gerätehäuser. Sollte dieser Zustand nicht abgestellt werden, wird es 
in Zukunft zu Problemen bei der Beschaffung von neuen Fahrzeugen 
kommen, da diese zu groß sind. Zurzeit würden bestimmte Ausnah-
men übergangsweise genehmigt. 
 
Herr Falldorf fasst am Ende zusammen, dass alle 4 Wehren bestehen 
bleiben. Probleme bei der Infrastruktur und bei der Fahrzeuglage gibt 
es in Borstel. 
 
Der Kommunikationsfluss zwischen Verwaltung und Feuerwehr wird be-
mängelt. 
 
 

 7. Aufhebung der Satzung über den Schutz des Baumbestandes inner-
halb von Teilbereichen des Stadtteiles Hagen der Stadt Neustadt a. 
Rbge. vom 07.07.1989 
- Satzungsbeschluss 

2016/126 

 
 Der Ortsrat fasste bei einer Enthaltung folgenden einstimmigen  

 
Beschluss 
 

1. Den Stellungnahmen zur Aufhebung der Satzung über den Schutz 
des Baumbestandes innerhalb von Teilbereichen des Stadtteiles 
Hagen der Stadt Neustadt a. Rbge. wird, wie in der Anlage 2 zur 
Beschlussvorlage Nr. 2016/126 ausgeführt, nicht gefolgt. Die Anlage 2 
zur Beschlussvorlage Nr. 2016/126 ist Bestandteil dieses 
Beschlusses. 

 

2. Der Satzungsbeschluss zur Aufhebung der Satzung über den Schutz 
des Baumbestandes innerhalb von Teilbereichen des Stadtteiles 
Hagen der Stadt Neustadt a. Rbge. (Anlage 1 zur Beschlussvorlage 
Nr. 2016/126) wird gefasst. 

 
 

 

 8. Vorschläge der Ortsräte für den Haushalt 2017 2016/138 
 
 Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden 

 
Beschluss 
 
Die für den Haushalt 2017 vorgeschlagenen Maßnahmen wurden der 
Verwaltung per Mail zugesendet. 
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 9. Anfragen  
 
 Keine 

 
 
 
 
Mit Dank an die Anwesenden schließt Herr Bürgermeister Falldorf den 
öffentlichen Teil der Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 

 

 
  
 
 
 
    
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 28.06.2016 
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